

衆議院議員 おおにし健介

NIKEN PRESS

令和7年
夏号

プロフィール

- ▶ S.46.4.13 生まれ
- ▶ 京大法
- ▶ 国会職員、在米大使館員、馬淵澄夫衆議院議員政策秘書
- ▶ 09初当選、6期連続当選
- ▶ 党青年局長、選対委員長等を歴任



○ 予算委員会～対総理質疑、4回

石破首相を怒らせる?!



今国会も予算委員会で5回質問に立ち、うち4回は石破首相出席でした。国会議員は、みんな首相に質問できる訳ではなく、実は対総理質疑の機会は限られています。また、首相が出席する委員会は、国会中継され、ニュースにも使われることも多く、党を代表して質問するため、党幹部や国会対策委員会が指名する者が質問します。私の対総理質疑4回は、立憲民主党の中では、最も多い方だと思います。

特に、5月12日の委員会で、私が、石破政権は、物価高に対して、給付も、所得税減税も、消費税減税も、ガソリン税減税もしないのかと経済対策を示すよう迫ったところ、首相は怒っていましたが、凶星だから苛立ちを隠せなかったのだと思います。その様子は多くのメディアで報道されました。

首相は、我々、立憲民主党の期間限定の食料品消費税ゼロの提案に対して、財源の問題を置き去りにして減税を言うのは無責任と批判しますが、我々は財源をちゃんと示しています。置き去りなのは財源ではなく国民の生活であり、他党の案を批判しておいて自分たちの案を示さない方がよっぽど無責任です。

日本国民ファーストの政治を!

予算委員会では、日米通商交渉、ガソリン税減税を含む物価高対策、企業・団体献金廃止など世論の関心が高いテーマについて党を代表して質問することが多いのですが、私が指摘したり問題提起したことが、後に争点となり、政策変更につながった事例もあります。

例えば、外国人旅行者への消費税免税の見直しは、与党自党内でも議論となり、麻生元首相が立ち上げた有志の勉強会は、免税措置の廃止を含めた見直しを求める提言案をまとめました。

昨年の外国人旅行者の国内消費は8兆円を超えており、免税額は試算では2400億円にのぼります。物価高に苦しむ日本国民から搾り取るのではなく、日本での旅行を楽しむ余裕のある外国人にご負担をお願いすることは許されるのではないかと思います。今やオーバーツーリズムが問題となっており、日本は円安のため外国人には免税がなくても十分安く感じられるはずで、消費税負担を求めることで買い物を控える外国人、ましてや訪日を止める外国人は限られていると思います。

もう一つ私が2月の予算委員会で指摘したのは、いわゆる「外免切替」の見直しです。外免切替とは、国際免許の取得が可能なジュネーブ条約の締約国以外の国民であっても日本の運転免許が簡単に取得できてしまう制度です。在留カードがなくても滞在中のホテルから申請が可能で、申請料は4600円です。知識確認はパソコン上で二択の問題に10問中7問正答すれば合格というもので、こんな簡単な方法で外国人に日本の免許を与えて日本人の命と安全が守れるのかと見直しを求めましたが、坂井国家公安委員長は、課題について検討させたいと答弁していました。ところが、5月に埼玉県三郷市で起きた小学生ひき逃げ事件で逮捕された中国籍の男が外免切替で免許を取得していたことが分かり、これを受けて、警察庁はあわてて制度改正を表明しました。

訪日外国人客を増やすことも必要ですが、日本国民の命と安全、そして国民の生活を第一にした政治をやって欲しいと思います。



○ 本会議登壇～憲政史上初の予算案回付

3月31日、憲政史上初めて参議院から衆議院への予算案回付があり、党を代表して私が本会議で登壇しました。

この事態を招いたのは、野田代表の度重なる指摘を無視し、高額療養費に関し方針転換を首相が決断するのが遅れたからです。

その上、予算案が衆議院を通過する前日の夜に、首相が新人議員と会食し、10万円の商品券を配っていたことが明らかになりました。がん患者の皆さんには予算を出し渋るのに、新人議員には大盤振る舞いするのは、自民党の政治文化を象徴しています。

また、首相は、予算が成立した後に、強力な物価高対策をやると言いましたが、審議中の予算案は物価高には無力だと自白しているようなものです。



